
 

２学期がはじまりました(8/26)！ 
 みなさん、夏休みは楽しく元気に過ごせましたか？ 

 さて、本日より２学期のスタートです。生活リズムは大丈夫でしょうか？もう1学期

のように、早寝早起きができていますか？夏休みが終わったとはいえ、まだまだ暑いの

で熱中症には十分気を付けて学校生活がんばっていきましょう！ 

 

 ６年 全国学力学習状況調査 結果 
 全校学力・学習状況調査の結果が文科省から7月29日に発表されました。この結果は

例年、いろいろな視点で分析し、今後の指導内容に役立てています。その視点の一つで

ある平均正答率の府・全国との比較は以下の通りです。 

※なお、すくすくウォッチや全国学力調査の結果は９月に児童に配布予定です。 

 

 教 科 本校(％) 府(％) 全国(％) 

全国学力調査 国語 70 66 67.7 

算数 65 63 63.4 

すくすくウォッチ 5年国語 79.3 73.4  

5年算数 47.2 36.7  

5年理科 66.5 61.9  

6年理科 66 63.7  

わくわく問題 
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～全国学力調査、すくすくウォッチの結果から見える本校の傾向と課題～ 

□□□国語の傾向  「読むこと」を問う問題の正答率は77.2%で全国平均69.0%を上回

っていますが、「書くこと」の正答率は63.6%で全国平均68.4%を下回っています。

記述式の問題を苦手とする傾向があります。また情報を扱う問題の正答率も83.7%（

全国86.9%）と課題が見えてきています。 

□□□算数の傾向  全般的にどの領域も全国平均を上回る正答率でしたが、唯一「数と式

の計算」での正答率がわずかですが下回っていました。算数問題でも記述式となると全

国平均に比べて無回答率が高い結果となっています。 

□□□すくすくウォッチ  6年のわくわく問題では、資料を読み解く力や自分の考えを紹

介したり興味あることを絵や言葉を使って工夫して伝えることに課題が見られました。 
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８，９ 月 の 行 事 予 定 
8/26 月 始業式・最終下校11:35 12 木 5年宿泊学習① 

27 火 最終下校11:35・視力スクリーニング(～8/31) 13 金 5年宿泊学習② 

28 水 給食開始・校内作品展(AM)・最終下校13:20 14 土 堺市理科展(～15日) 

29 木 校内作品展(AM)・最終下校13:20  16 月 敬老の日 

30 金 校内作品展(AM,4h搬出)・最終下校13:20 17 火 (避難訓練予備日)・堺市児童学習生活状況調査 

9/２ 月 
教科書配付・銀行振替日①・記名デー 

心臓一次検診(1年全員・2-6年抽出) 

18 水 3年PTA読み聞かせ 

19 木 6年修学旅行① 

３ 火 大阪880万人訓練15-(今年度は参加しません) 20 金 6年修学旅行② 

４ 水 
1年PTA読み聞かせ・視力精検6年 

委員会活動(6h) 

21 土 PTA人権研修会 

22 日 
防災訓練＆1dayキャンプ(三原台小 運動場・体育館) 

秋分の日 ５ 木 視力精検5年 

6 金 
4年プラネタリウム見学・視力精検1,2年 

タブレット持ち帰り日 

23 月 振替休日 

24 火 
清掃強化週間(9/24～27) 

睡眠朝食調査(9/24～10/7) 8 日 校区内清掃(8～)・子ども会お楽しみ会(AM) 

9 月 視力精検4年・銀行振替日② 25 水 4年PTA読み聞かせ・クラブ活動(6h) 

10 火 はよねるデー・視力精検3年・避難訓練(2h) 27 金 オープン参観(2-4h)・タブレット持ち帰り日 

11 水 2年PTA読み聞かせ 30 月 4年校外学習(天王寺方面) 

 

≪学校からのお知らせ≫ 

●５年宿泊学習は9/12(木)13(金)実施！ 
５年生宿泊行事で、貝塚方面に行き、自然体験学習を行います。 

●６年修学旅行は9/19(木)20(金)実施！ 

 ６年生は伊勢志摩方面に修学旅行に行きます。集団での楽しい体験やなかまとの交流

で、思い出に残る二日間にしてきます！。 

 

≪地域からのお知らせ≫ 

●９/８（日）校区内清掃/子ども会お楽しみ会 

※校区内清掃は8時からです。お楽しみ会は9時30分から受付、地域会館で行います♪ 

●９/22（日）「防災訓練＆１dayキャンプ」 
※午前中に防災訓練、午後からキャンプ体験です！三原台小学校運動場と体育館にて！

●10/19(土) 20(日) みはらふるさとまつり 

 ※会場は三原台小運動場で各団体が出店、体育館では文化芸能の舞台発表です。 

（10/19は11-16時 10/20は10-15時の予定です） 

 ※出店は本校ＰＴＡさんが参加予定。舞台発表は５年有志による合唱の発表です！ 
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https://www.google.co.jp/imgres?imgurl=https%3A%2F%2F3.bp.blogspot.com%2F-4LSKrs9pgJQ%2FUnXm9btVHOI%2FAAAAAAAAaEQ%2FGOKfjjgYp_Y%2Fs800%2Fmushi_akatonbo.png&imgrefurl=https%3A%2F%2Fwww.irasutoya.com%2F2013%2F02%2Fblog-post_3660.html&tbnid=meDK53urnyW2iM&vet=10CBkQxiAoC2oXChMIuIrXw6666wIVAAAAAB0AAAAAEAs..i&docid=j2TrSRbkqATbzM&w=658&h=414&itg=1&q=9%E6%9C%88%E3%82%A4%E3%83%A9%E3%82%B9%E3%83%88&safe=active&ved=0CBkQxiAoC2oXChMIuIrXw6666wIVAAAAAB0AAAAAEAs


●みんいく地域づくり推進委員会より 

   ～すいみんじかんがへっています □□□□□～ 
 １学期におこなった三原台中学校区でのみんいくアンケートの結果をもとに「みんい

く地域づくり推進委員会」で話し合いを持ちました。幼稚園や保育園、小学校に中学校

の先生方や地域の方々・教育委員会の方々もまじえて、今年度の傾向を調べました。 

 

 気になる傾向は、本校では３～６年生の睡眠時間がみじかくなっていることです。8

時間以上寝ていない人が3,4年生は34％、5年生は39％、6年生は48％いること、そ

して、しんどいと感じる、またイライラする人がふえていました。 

睡眠時間がみんいく学習をやり始めたころに比べると減ってきていて心配です！6年

生の全国学習状況調査アンケート結果で、一日の携帯電話・スマートフォンでSNSや動

画視聴をどれくらいしますか？の質問に全国や大阪府の平均に比べ、かなり長い時間見

ているという結果が出ています。みんなはだいじょうぶかな？ 

 

 

<全国学力学習状況調査児童アンケート結果より> 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 過去の調査から、睡眠時間が増えるにつれて「自分にはよいところがあると思います

か」の質問に肯定的な回答をする児童は増加する傾向にありました。今年の6年生の結

果は、「自分のことを大切に思いますか？」に対して肯定的回答をしている児童の割合

は73.4％で、年々少なくなっています（R2-88％、R3-86、R4-83、R5-79）。 

同じ時間に寝て、同じ時間に起きる、そして9～１０時間の睡眠時間を確保すること

は、自己肯定感を高めることにもつながるとても大切なことなんだ 

ということをあらためて感じています。 

 しっかり寝ることで元気な心と身体をつくっていきましょう！！！ 

三原台小6

４時間以上 ３~４時間



●卒業式についてのお願い 
 さて、卒業式での児童の服装について毎年お話しさせていただいて 

いますので、今年度もご協力をお願いしたいと思い、掲載しています。 

 

 卒業式は、厳粛で清新な雰囲気の中「児童にとって最後の授業の日」として行われるも

ので、子どもたちが、小学校６年間の成長、感謝を伝え、将来の活躍を誓うという意義あ

るものです。コロナ禍の時でも、卒業式は本当に素晴らしく心に残る式となっています。

今の6年生は残念ながら、昨年度、式に参列できませんでしたが、 

今年度は主役です。立派に巣立っていってほしいと願っています。 

 

 卒業式におきましては、基本的に式にふさわしい服装であれば 

結構だと思っていますが華美になり過ぎないよう（服装、装飾、 

メイク等）本来の意義をしっかりとふまえた式にしたいと考えています。 

 価値観は多様であり、どこからが華美で、どこまでが華美でないのかは、学校が判断し

例を挙げながら説明するということは困難です。しかしながら、近年、徐々に増えつつあ

る袴や着物については以下の点でご遠慮願いたいと思っています。 

 

（１）袴や着物などは、着衣の「乱れ」を自分でなおせない場合が多く、また、トイレを 

利用した場合にも事後の整えが自分でできないことが考えられます。 

（２）授与式での「階段」の上り下りで足元が見えにくくなることから踏み外す危険性が

あります。 

※この２例は実際に府下の他市小学校であり、開式時刻が遅くなった、転倒して嫌な思 

い出となったという話を聞いています。 

（３）（普段着で）練習を重ねていた「所作」（身のこなし）がしにくくなり、当日の緊

張度が高くなることも考えられます。 

（４）ご家庭の費用負担になる状況は学校としても好ましくないと考えます。 

 

 服装の種類や自由を否定するものでは、決してありません。最終的には、保護者様とお

子様でお話していただき、決めていただければと考えますが、素晴らしい卒業式にしてい

くため、何を頑張るのか、これを機会にご家庭でも話し合っていただければ幸いです。 

 

 ６年生となり、さすが最高学年と感じる場面が増えてきました。授業中の集中力、低学

年への手助けなど、頼もしい姿をみせてくれています。コロナ禍があけて2年、再開され

る行事が増え、とまどいも見られがちではありますが、今後も立派に成長した力を存分に

発揮してくれることを期待しています。 

 

閑話
か ん わ

休題
きゅうだい

  ～ことしの夏休みは・・・～ 

 この夏休み、連日、昼間は外には出られないような災害級の暑い日が続きました。世

界的には平和の祭典パリオリンピックで盛り上がりましたね！雨の中の開会式ではじま

り日本選手のみなさんの大活躍！スケボー堀米選手の大逆転や柔道阿部詩選手の号泣、

男子体操団体の金メダルなどインパクトが強かったです。そんな中「南海トラフ巨大地

震注意」が出され緊張も走りました。平和や安全をじっくり考える時間となりました。 
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